

La Guardia Civil busca pruebas en ayuntamientos

Los agentes requieren documentos de apoyo al referéndum

JAVIER RICOU
Lleida

La Guardia Civil se presentó en los ayuntamientos dirigidos por alcaldes investigados por su colaboración con el 1-O para requerir a los secretarios de esos consistorios la entrega de cualquier documento que corrobore por escrito ese apoyo. Esas visitas de los agentes de la policía judicial han empezado por Lleida (ayer la Guardia Civil entró en los ayuntamientos de Oliana, Almacelles, Alpicat, Tàrrega, Aitona, Guissona, Serós o Bellpuig) siguiendo órdenes de la Fiscalía. Una diligencia realizada con discreción (los agentes vestían de paisano y usaron vehículos sin logotipos) con el objetivo de solicitar, reza la orden del fiscal, "una copia auténtica del decreto firmado por el alcalde/sa mostrando su apoyo al referéndum según el modelo remitido por la AMI y la AMC y/o cualquier otra resolución o documento (...) confirmando la disponibilidad a facilitar locales como centros de votación".

En algunos casos, como el que afecta al Ayuntamiento de Oliana, la Guardia Civil se fue con las manos vacías. Estas primeras visitas de la Benemérita a los consistorios ha puesto al descubierto respuestas desiguales y estrategias diferentes entre los alcaldes a la hora de rubricar su apoyo al referéndum. En el caso de Oliana, su alcalde, Miquel Sala, reveló ayer que en ese Consistorio no ha quedado registrado ningún documento oficial de apoyo al 1-O porque el asunto no se debatió en ninguna junta de gobierno, ni pleno. "Fui yo, identificándome como alcalde de Oliana y desde un correo electrónico, el que respondí tanto al Govern como a la AMI y AMC informando de mi predisposición a colaborar en todo lo que sea necesario", afirma Sala. En otros ayuntamientos, por el contrario, la



MARTA LLUVICH / ACN

Miquel Sala, alcalde de Oliana, ayer con la orden de Fiscalía

Guardia Civil sí que obtuvo el documento buscado —una confirmación escrita y oficial del apoyo— al haberse seguido los trámites habituales en la toma de decisiones y quedar todo registrado dentro de la actividad municipal. En estos casos las secretarías y secretarios, que fueron los encargados

Declaran como investigadas trece personas por crear réplicas de la página web del referéndum

de atender ayer a los agentes de la policía judicial, habrían tenido que emitir un informe haciendo constar que ese apoyo municipal al 1-O contradecía órdenes judiciales que se habían hecho llegar con antelación a esos ayuntamientos. En Tarragona la Fiscalía ha optado por requerir, vía fax, a los ayuntamientos toda la documentación relacionada con este asunto.

Fuentes judiciales indicaron que se trata de una diligencia ya prevista (el documento que se mostró ayer a los secretarios tiene fecha del 15 de septiembre) dentro de las actuaciones que se siguen contra los alcaldes investigados por colaborar con el referéndum.

Por otro lado, ayer declararon en diferentes juzgados hasta trece personas interrogadas por haber creado réplicas de la página web sobre el referéndum una vez había sido intervenida por la Guardia Civil. Entre esos investigados se cuenta Lluís Montabes, un joven estudiante de Ingeniería Informática, creador de la página Marianorajoy.cat.

Un dominio que llevaba a la web del referéndum y que recibió 600.000 visitas en sólo siete horas. Oriol Ferrández, programador, vecino de Caldes de Montbui y creador de la web Votemperserlliures es otro de los investigados. También hubo interrogatorios en Girona y Tarragona y algunas personas citadas como testigos acabaron declarando como investigadas.●